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化妆品检验机构戴紧箍800V快充，压倒燃油车的稻草？
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车企纷纷入局

补能一直是纯电汽车推广中无法

回避的问题，车企也在纷纷寻找“破局”

出路。

作为小鹏超级补能体系的重要组成

部分，S4超快充桩支持800V高压超充体

系，在S4超快充桩的支持下，基于800V高

压SiC平台的量产车小鹏G9，已实现充电

5分钟续航达200公里。小鹏汽车相关人士

表示，今年三季度小鹏汽车将从北京、上

海、广州、深圳等G9订单前十名的城市开

始铺设S4超快充设备。明年，计划在全国

重点城市和核心高速公路沿线完成S4超

快充网络覆盖。无论是小鹏汽车超快充桩

还是G9新车，引发关注的背后都是采用

并支持800V高压超充，提高充电效率。

据了解，整车电气系统中的400V、

800V称呼并非指代一个确切数值。当前

主流新能源整车高压电气系统电压范围

一般为230-480V，取中间值400V统称为

400V系统；伴随快充技术的规模化应用，

整车电气系统的电压将逐渐提高至

550-930V，因此取中间值800V称作

800V系统。业内人士表示，当系统电流维

持不变，充电功率会随着系统电压翻倍，

即峰值充电速度增加一倍，充电时间大大

缩短，800V高压超充就是依据这个原理

提升的充电效率。

这一特点也让众多车企开始将布局

锁定在800V高压超充上，近年来高压快

充路线受到越来越多车企青睐。2019年，

保时捷在Taycan车型上首次推出800V高

电压电气架构，搭载800V直流快充系统

并支持350千瓦大功率快充；去年，比亚迪

推出e平台3.0，具备800V高压闪充技术，

最高可实现充电5分钟续航150公里；今年

7月，搭载800V高压快充平台的极狐阿尔

法SHI版量产车开始交付。蔚来汽车相关

人士表示，蔚来即将发布800V高压平台

电池包及配套换电站，并面向全行业开

放。此外，现代起亚、奥迪、玛莎拉蒂等车企

也陆续发布800V快充技术，长城、广汽埃安

等国内主机厂也相继推出800V快充方案。

公开资料显示，目前全球已推出或确定推

出800V系统的汽车品牌多达20多家。

解决“补能”焦虑成关键

车企押注800V快充的背后，补能问

题依旧制约纯电动汽车的发展。

数据显示，今年上半年新能源汽车产

销量分别为266.1万辆和260万辆，同比均

增长1.2倍；行业整体产销完成情况超出

预期。此外，公安部发布的数据显示，截至

今年6月，国内新能源汽车保有量已突破

千万辆，中国已成为全球最大新能源汽车

市场。

不过，相比保有量的提升，充电基础

设施却未能赶上。中国充电联盟公布的数

据显示，截至今年6月，全国公共充电桩共

152.8万台，而随车配建充电桩（私人充电

桩）数量为239万台。充电和续航焦虑问题

已“劝退”部分消费者，并转向混动车型市

场。数据显示，今年7月插电式混动车型销

量同比增长187.2%，普通混动车型批发量

同比增长81%。北京商报了解到，长城、比

亚迪等品牌旗下混动车型都出现终端市

场缺货的情况。

中国流通协会专家委员会成员颜景

辉认为：“虽然近两年充电桩不断扩容，但

依旧未能满足市场需求，让不少消费者在

选择纯电车型时依旧有所顾虑。如果能缓

解充电焦虑，未来纯电车市场有望进一步

提升，这也是纯电车企加码布局800V和

超快充的重要原因。”

招商证券相关研究报告显示，800V

电压平台可降低电池包充电热量，且低成

本、轻量化、降低EMC干扰，提升效率和

续航，让充电补能无限接近燃油车的加油

体验。小鹏汽车CEO何小鹏表示，随着超

快充技术的发展，10万元以下燃油车将很

快会被淘汰，10万-20万元燃油车被混动

车和纯电双重打击，混动车表现会更突

出，20万元以上纯电车型将表现更强。

此外，民生证券研报则显示，根据测

算，2025年国内搭载800V高压架构的新

能源汽车预计为99.9万辆，3年CAGR（复

合年均增长率）达270.9%；全球搭载800V

高压架构的新能源汽车预计达215.3万辆，

3年CAGR达189.2%。业内人士认为，车企

相继入局后会推动高压快充的布局和应

用，帮助消费者解决里程焦虑的同时，也

加快纯电动车型进一步加速抢占燃油车

市场份额。 北京商报记者刘洋刘晓梦

“充电5分钟，续航200公里”，在打通“充电焦虑”最后一公里上，新

能源车企拼了。8月16日，小鹏汽车开盘报91.95港元/股，盘中迅速上冲

至93.2港元/股。此前，小鹏汽车正式发布S4超充桩，支持800V高压超充

体系，一时间800V高压超充解决补能焦虑成为热议话题。事实上，不仅

小鹏汽车，近期保时捷、比亚迪、长城、广汽等车企也加快推出800V架构

或规划。业内人士认为，800V高压超充具有短时间内高速充电的特点，

可解决纯电车充电缓慢、充电难的问题，众多车企纷纷涉猎该领域，也

将进一步推动新能源汽车销量上涨，从燃油车和混动车市场抢夺份额。
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北京商报讯（记者 张君花）检验机构戴上

“紧箍”，化妆品行业或迎大清洗。8月16日，北

京商报记者从国家药监局了解到，《化妆品检

验机构资质认定条件（征求意见稿）》（以下简

称《认定条件》）已向社会公开征求意见，对化

妆品检验机构行业的各个层面进行了规范和

细化。《认定条件》分为八章，共28条，对化妆品

检验机构在组织机构、管理体系、检验能力、人

员、设施和环境、仪器设备等方面应当达到的条

件做出了明确要求。

从具体内容来看，“持证上岗”成为这份《认

定条件》重要条件之一。第十九条规定，要成为

检验人员，则必须满足6个基本条件，包括通过

化妆品相关法规、专业技术、质量管理、实验室

生物安全管理要求等培训和考核，也就是说，从

事化妆品检验活动的人员应当持证上岗，且检

验人员中具有中级以上（含中级）专业技术职称

或同等能力人员的比例应当不小于20%。

第八条还规定，开展化妆品人体安全性与

功效评价检验的检验机构应当配备两名以上

（含两名）具有皮肤病相关专业执业医师资格证

书且有五年以上（含五年）化妆品人体安全性与

功效评价相关工作经验的全职人员。

“检测机构的规范，无疑将对行业的规范起

到正面的积极作用，试想，如果由吹黑哨的裁判

来决定赛场的胜负，该赛场只会劣币逐良币。”中

国香料香精化妆品工业协会会长陈少军表示。

与此同时，化妆品检验机构英格尔集团相

关人员表示，做化妆品功效评价，需要有资质、

有仪器、有专业操作人员，持证上岗。

事实上，随着《化妆品监督管理条例》《化妆

品功效宣称评价规范》等规范的陆续出台，化妆

品行业进入功效评价时代，提供功效评价报告

成为功效化妆品宣传的“标配”。

《化妆品功效宣称评价规范》中明确表示，

具有祛斑美白、防晒、防脱发、祛痘、滋养和修护

功效的化妆品，应当通过人体功效评价试验的

方式进行功效宣称评价，这也在一定程度上催

生了化妆品检验机构的繁荣。相关数据显示，目

前化妆品注册和备案检验机构共计339家，而

2019年才187家，新规发布后增长了近一倍。

不可否认的是，功效评估背后的高利润也

成为市场繁荣的影响因素之一。英格尔检测机

构相关人员对北京商报记者介绍称，目前化妆

品功效评价价格昂贵，单独做的价格超过25万

元，周期为3个月，而和其他产品拼单做的话价

格则相对便宜，在10万元左右。青岛江河检测有

限公司相关人员同样表示，功效检测价位大概

在10万-30万元。

利润高、需求大，“浑水摸鱼”者不少。今年

1月，上海市管局发布的《关于2021年度检验

检测机构“双随机、一公开”监督抽查情况的通

报》显示，120家机构仅12家通过，其中5家化

妆品检验检测机构中有2家被点名通报，不合

格率达四成。3月，国家药监局发布关于化妆品

注册备案检验检测机构能力考评结果处置有

关情况的通告显示，46家检测机构被暂停化

妆品注册备案检验信息系统使用权限，12家

机构被要求进行整改，共58家化妆品检测机

构都未通过评定。

一些没有资质却宣称可做功效评估的机构

也不在少数。北京商报记者查询发现，目前有资

质，能做人体功效测试的检验机构并不多，但在

市面上随便一家化妆品检验机构都能做功效评

估报告。青岛江河检测有限公司相关人员对北京

商报记者介绍称，可以做各种功效化妆品功效检

测报告，美白产品价格分为14万元和28万元两

种，周期3-4个月左右。值得一提的是，记者查询

发现，青岛江河检测有限公司并没有取得相关

资质，在国家药监局官网无法查询相关信息。

陈少军表示，规范的不断推出，抬高了行业

门槛，是提高检测机构整体素质、杜绝假冒伪劣

的基础。随着检测机构被规范，势必会对功效化

妆品发展的规范起到一定的推动作用。

不过，在深圳市思其晟公司CEO伍岱麒看

来，对于化妆品检验机构的资质和要求提高，有

利于功效产品检测报告更精确，对企业功效产

品的要求更高，一定程度上可规范功效化妆品

市场。但功效化妆品的乱象，还跟销售渠道有

关，例如电商平台或者依托社交的微商，抑或是

连锁门店企业的监管如果不到位的话，可能市

场上还是会出现关于功效化妆品的问题。

减持京东被认为只是腾讯“清仓”

所投公司的开始，但8月16日腾讯“抛

售美团”传闻四起时，资本市场还是反

应强烈，美团股价盘中一度下跌10%。

运作规律上，任何投资必有退出

时间。从投资大众点评算起，腾讯成为

美团股东已经八年，后者已是一家成

熟公司。而引发市场关注的重点在于，

接连出售京东、新东方在线、华谊兄弟

等“小兄弟”股权，淡化腾讯系概念之

后，巨头的未来指向何方？

传闻虚虚实实

8月16日，“腾讯计划出售美团全部或大

部分股权”的消息炸开了锅。

市场传闻有模有样，三位知情人士称，腾

讯近几个月来一直在与财务顾问接触，以研

究如何执行对其所持美团股份的大规模出售

交易。两名知情人士称，如果市场条件有利，

腾讯将寻求在今年内开始出售。腾讯可能会

通过公开市场大宗交易的方式出售所持美团

股份，这种交易从营销到完成通常需要一两

天的时间。与派息转让股份或与私人买家谈

判相比，这将是一种快速而平稳的出售股份

方式。

但有接近腾讯的消息人士向媒体透露，

“上述传闻不属实，腾讯目前没有计划出售美

团股份”。

对此，当事方腾讯集团向北京商报记者

回应，“不予置评”。

截至记者发稿，美团相关人士未予回应。

企业沉默但资本市场反应直接。截至8月

16日港股收盘，美团股价下跌9.07%至164.5

港元。腾讯股价一度跌超2.5%，收盘上涨

0.87%收至303港元。而此前腾讯减持京东后，

京东股价也出现下滑。

谈到传闻会否成真以及资本市场释放的

信号，文渊智库创始人王超向北京商报记者

直言，“我认为传闻靠谱。当下腾讯和美团在

各自领域都是第一，腾讯要抛售美团股份，也

不会全部抛掉，会保留3%-4%，因为双方对

中国互联网的影响很大，而且大概率不会一

次性抛售。但不管采取哪种抛售方式，肯定会

对美团股价产生不利影响，而腾讯去年采用

向股东分红的方式减持京东，股东拿到分红

得了利，这次传闻曝光后腾讯股价略涨也是

正常现象”。

说到腾讯和美团的渊源，还得追溯到美

团和大众点评没有合并之前。

2014年，正与美团剑拔弩张的大众点评

被腾讯看中，后者对大众点评的持股比例

20%。次年美团和大众点评“握手言和”，合并

成立的新公司新美大又拿到腾讯追加的10亿

美元投资。此后，腾讯在美团上市前后都曾增

持，最近一次是2021年4月，腾讯参与美团的

定向增发，增持后持股比例17.2%。如按照8月

16日收盘价计算，美团总市值1.02万亿港元，

腾讯所持股份价值1754亿港元。

资本进进出出

看惯了腾讯买买买，忽然减持且减持多

家公司，难免引人关注。

腾讯的投资历程，断断续续从2005年已

经开始，但自2010年3Q大战之后，才开始大

规模铺开。2011年，腾讯宣布开放转型，成立

了腾讯产业共赢基金，起初资金不过50亿元，

十余年投资了大大小小上千家公司。

而根据腾讯财报，截至2021年12月31日，

腾讯投资组合规模约8787亿元。

在坊间传出“腾讯拟出售美团股权”消息

之前，腾讯已经出售了一系列公司股权。

2021年12月，腾讯宣布，以实物分派京

东股份的方式宣派中期股息，将所持有约

4.6亿股京东股权发放给股东。派息后，腾讯

对京东持股比例将由16.9%降至2.2%，不再

为第一大股东，腾讯总裁刘炽平也将卸任京

东董事。

当时，腾讯是美团第一大股东，拼多多是

第二大股东，王超就向北京商报记者直言，

“腾讯有可能按同样的方式操作美团和拼多

多”。这也被认为是腾讯“抛售”的开始，与已

持有的平台经济类企业分手只是时间问题。

原因在于，“这恐怕是腾讯应对反垄断的

办法，这种战略投资腾讯算下来上万亿元，但

是现在股价是被低估了，还不如直接分掉，这

是2018年9月30日腾讯架构大调（俗称为腾讯

‘930变革’）之后又一次大变革”，王超解释。

2022年腾讯继续减持计划，6月15日-16

日出售了新东方在线7460万股，减持后持股

比例从9.04%降至1.58%，共套现7.2亿港元。8

月5日，腾讯“割肉”投资超10年的华谊兄弟，

减持后腾讯持有的华谊兄弟股份比例从约

7.94%下降至4.99%，不再是华谊兄弟持股5%

以上股东。

根据一级市场信息服务商鲸准提供的数

据显示，2022年上半年，腾讯公开披露的一级

市场投资事件只有67起，总投资金额33.77亿

元。2021年同期腾讯公开披露投资事件为148

起，2021年公开披露的一级市场总投资金额

344.88亿元。

截至2022年一季度，腾讯持有的上市公

司股份的公允价值已从2021年末的9828亿元

降到6060亿元。

投资走向大猜想

腾讯为何会陆续减持多家上市公司股

份，北京商报记者暂未得到官方回应。具体到

腾讯和京东“分手”，腾讯方面曾表示，“投资

发展期的成长型企业”一直是腾讯投资的主

要战略方向。当被投企业有持续自筹资金能

力时，则选择在适当情况下退出投资，腾讯的

“长期投资”战略从未改变。

那么美团已经具有自我“造血”能力了

吗？王超的答案很肯定。比达咨询分析师李锦

清也认为，“从财报上看，美团虽然没有实现

持续盈利，但已经是一家成熟的公司了”。

根据美团财报，2019年美团经调整净利

润46.6亿元，2020年经调整净利润31.2亿元，

2022年一季度营收由2021年同期的370.2亿

元增长25%至462.7亿元，经调整净亏损35.9

亿元，同比收窄7.7%。但考虑到宏观背景，持

续增长的总营收和细分业务营收证明了美团

的抗压能力。

在王超看来，“腾讯的逻辑并不是所投的

企业成熟了，就要抛售。腾讯之前做投资是通

过流量和股权，将所投公司拉进自己的生态，

在做互补的同时形成竞争。现在腾讯是要打

破之前这种模式，跟着新节奏走”。

腾讯CEO马化腾在2021年底的员工大会

上的表态可作为参考，腾讯只是国家社会大

发展期间的一家普通公司，是国家发展浪潮

下的受益者。未来，腾讯在服务国家和社会的

时候，要做到不缺位、做到位、不越位，做好助

手、做好连接器。

8月16日，国家发改委在8月新闻发布会

上提到，要持续优化营商环境，推动平台经济

规范健康持续发展，集中推出一批“绿灯”投

资案例。

在业内人士来看来，未来“绿灯”投资案

例或将聚焦在硬科技、芯片等前沿技术领域。

为顺应趋势，互联网企业会逐步减少在平台

经济方面的投入，回笼资金布局符合国家

政策方向的领域。王超则更关注资本层面，

他认为腾讯大概率会通过减持来回馈自己的

股东。 北京商报记者魏蔚


